

## HANDEL MIT ROHELFENBEIN

In Anbetracht der zunehmenden Bedrohung der Populationen wildlebender Elefanten, vor allem durch das hohe Ausmaß der Wilderei in Afrika und des damit verbundenen illegalen Handels mit Rohelfenbein, setzt Österreich mit sofortiger Wirkung die Wiederausfuhr von Rohelfenbein (ganze Stoßzähne oder Stücke die länger als 20cm messen oder mehr als 1kg wiegen) für kommerzielle Zwecke aus. Dieser Beschluss bezieht sich auf Artikel 5 Absatz 2(d) der EG VO 338/97, dass „sonstige Belange des Artenschutzes gegen eine Wiederausfuhr stehen“, nimmt Rücksicht auf eine diesbezügliche Empfehlung des Europäischen Parlaments vom 14. Jänner 2014 und relevanten Erkenntnissen des TRAFFIC Berichts über Wiederausfuhren von Rohelfenbein aus der EU (August 2014).

## TRADE IN RAW IVORY

Populations of wild elephant, particularly those in Africa, are subjected to high levels of poaching for illegal trade in ivory. With immediate effect, Austria therefore places a stop on the re-export of raw ivory for commercial purposes (whole tusks or pieces longer than 20cm or more than 1kg in weight). This decision is based on Article 5(2d) of EC Regulation 338/97, which considers “other factors relating to the conservation of the species which militate against the issuance of the export/re-export permit”. Furthermore, it takes account of recommendations contained in an EU Parliament Resolution on wildlife crime (January 2014) and of information presented in a TRAFFIC report of 2014 on EU trade with raw ivory.

**BMLFUW**  
**Abt. I/8**  
**Juli 2017**

*Format 2019 editiert.*  
*Format edited in 2019.*